

LA VOZ DEL PUEBLO

PERIÓDICO REPUBLICANO

Fundador FRANCISCO JULIÀ

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

En Palma: Un mes 0'25 ptas.
Fuera de la capital: 1'00 pta. trimestre.
Extranjero: 5 ptas. año.

AÑO VI

NÚM. 253

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Palma de Mallorca 20 Julio de 1918

Calle del Socorro, 90.—PALMA

¡Se acabaron los rodeos!

La verdad debe emitirse aunque—después de haber repercutido por todos los ámbitos del espacio y penetrado en los tímpanos de la humanidad entera—sea cruel ó miserablemente atropellada por aquellos seres que—
BAJO LA CAPA DE GOBERNANTES—sólo viven del fraude, el robo y el asesinato, sin pensar en que su horrendo y continuo delito no puede ni debe ser perdonado—¡ni ante su Dios ni ante los hombres!—sin pensar en que su nefasta y maldita actuación les hace acreedores de las más justicieras caricias de una moderna y bien afilada guillotina.

El pueblo, desde tiempos inmemorables, se ve absolutamente atropellado por la más absurda y devastadora miseria; el espectro del hambre se ha cebado en las entrañas del pueblo, dispuesto á descargar sobre él un certero y exterminador guadañazo, lo cual dará lugar á que los tiranos puedan verse complacidos ante sus macabros y bastardos propósitos.

Pero es preciso confesar que el silencio del pueblo... es el sello de su cobardía; la resignación del pueblo... es denigrante y ruín; la modorra del pueblo... da lugar á que la tiranía pueda edificar sus grandes y sólidos muros de defensa, desde los cuales será ametrallado todo aquel que intente abrir la boca para protestar de las injusticias, para quejarse de las infamias que sobre él ó la humanidad se desplomen....

Esta es la rastrera justicia y la democracia que, muy desgraciadamente, hoy impera en nuestra pobre y escarnecida España; estas son las inicuas garantías cons-

titucionales que, como colmo de bellaquería, se otorgan al entelecido pueblo español; esta es la victimaria recíproca que obtienen los incansables propagandistas y mártires de la libertad, la cultura y la redención del país en que vivimos; este es el premio que se dá al fiel patriota, al que hace esfuerzos sobrehumanos para separar á España de la inmundicia y la depravación en que se halla envuelta, debido á la insipiente de los que la gobiernan.....

Sin embargo, yo creo que todas estas espeluznantes anomalías pueden desaparecer,—¡quién lo duda!—tan pronto como el pueblo sepa comprender el porqué vino al mundo, comprensión que hoy brilla por su ausencia en el cerebro de la inmensa mayoría de los españoles.

¡¡¡Pueblo!!! ¡En tus manos está el prodigio! Si quieres verte libre, como debes serlo, es necesario que te sacrifiques para conseguirlo.

¡¡Arriba, pues!! ¡Se acabaron los rodeos! ¡No calles, ni un solo momento más, ante la morrocotuda infamia de que eres víctima! ¡Levanta la voz en contra del hambre y los crueles atropellos que, tan injustamente, estás sufriendo! ¡En fin, rebélate y, cual león enfurecido, extermina, cuando menos á dentelladas, á todos aquellos malvados que consideres culpables de tu miseria,... á todos aquellos tiranos que corroboren tu perpétuo infortunio... á todos aquellos gobernantes que apelan á la mordaza, para que no puedas protestar en contra de moderna Inquisición que, tan cruel y cobardemente, te viene martirizando!.....

Antonio Marroig Bauzá

DIVAGACIONES

FRANCIA

Francia es el cerebro de la Europa. Y también su corazón. Solo un corazón como el de Francia, pudo desbordar las cataratas de la sangre de la Revolución, y solo en un cerebro como el suyo pudo germinar la magna obra cultural de la Enciclopedia. Además, es el país de la solvencia y del patriotismo, como lo demostró gloriosamente el historiador Thiers cuando la magna indemnización, debiéramos decir expoliación, a raíz de aquella gran hecatombe histórica que enseñó a la ambición germana el camino de París. Francia siempre ha hecho las guerras por deber y por romanticismo. Su temperamento no es colonizador. Es un pueblo artista que siente todas las inquietudes intelectuales. Por eso es ingenuo. Y esta ingenuidad le hace grato y amable a los ojos del mundo civilizado. Los caldereros alemanes creen que esta civilización está en sus hierros industriales y en sus morcillas dulces: en su filosofía oscura, intrincada y hermética: ¡Pobre pueblo que se abisma en las negruras metafísicas, engulle cerdo embutido, se emborracha con cerveza! Hermetismo y tiranía, ruido horrísono de martillos sobre la forja de los cañones, y espuma de cerveza. Esta es la Alemania que guerrea bajo el agua, hunde barcos de los países neutrales y destruye las joyas arquitectónicas que, éticamente no pertenecen al país enemigo solamente, sino que son patrimonio de la Humanidad.

Queríamos hablar solo de Francia, pero nuestro culto fervoroso a este país nos ha arrastrado a la censura de los procedimientos alemanes. En esto se verá nuestra espontaneidad, nuestra sinceridad. No hay quien detenga la pluma de un escritor indignado, que cuando escribe conversa con su propia conciencia. Y que sabe que el corazón de la Francia palpita bajo la insignia de la Legión de Honor, y que la idealidad de la Francia no se halla envilecida por una digestión laboriosa de morcillas regadas con ese líquido,

amargo y fermentado, que se llama cerveza.

Sentimos como poetas. Queda para los historiadores la sanción, y para los chicheros la indignación.

Antonio Roldans

No en la calle; en la barricada

Los diputados de la izquierda han decidido rerirse del Congreso para protestar contra la ley sobre el espionaje, más indigna y despótica que la del terrorismo.

Encontramos bien la actitud de los diputados de la izquierda, pero no nos satisface. En la calle está el pueblo y es muy justo que estén sus diputados en estos momentos de represión.

Pero en estos momentos no es preciso salir á la calle á discursar; es preciso salir á la calle para batallar. para atropellar á estas instituciones que han saciado su venganza en el pueblo, atropellándole y vejándole á todas horas. Es preciso salir á la calle y ponerse frente á las huestes para responder á la provocación del régimen.

No; el pueblo no quiere pasar el ridículo de organizar mitines, que en esta situación serán suspendidos. No hemos de pasar por esta vergüenza. Se ha salido del Congreso para algo más que para hacer constar la protesta contra el Gobierno; se ha salido del Congreso para ir á la barricada, convencidos de que es inútil continuar por más tiempo en esta situación anómala, dispuestos á acabar de una vez con la oligarquía y despotismo de los de arriba.

Prometeo Encarcelado, por H. Samblanca: 0'25 ptas.—Monclus Tortosa.

El 14 de Julio

En dicha fecha se cumplieron 129 años de la gran revolución francesa, en que el pueblo hartó de toda clase de ignominias de la realeza, de la nobleza y de la iglesia, cortó la cabeza de Luis XVI y de María Antonieta, que simbolizaban una época de corrupción en todos los órdenes de la vida. Derrocó también la Bastilla, cárcel destinada á los presos políticos para los que se atrevían á fustigar aquellos tiempos ominosos en que se consideraba al hombre del pueblo menos que á un perro.

De aquel extremo de abusos del poder ó sea de los de arriba, vino otro extremo por parte de los de abajo. Hubo represalias terribles, vino el desquite, la fiera humana se hartó de sangre.

¡Oh reyes de la tierra! Haced de modo que el pueblo no se acuerde de que él es el verdadero rey; procurad que no le falte lo que á vosotros os sobra. No burléis al pueblo, no le escarnezcáis, no le miréis como menor de edad. Hoy sabe el hombre más ignorante, que tiene derecho á la vida, al goce de todas las satisfacciones humanas. Al hombre que trabaja se le deben todos los respetos, todas las consideraciones sociales.

Evitad la revolución acercándoos más al pueblo. Si de él os alejáis demasiado él os vendrá á buscar, y no os valdrán mauseres ni ametralladoras.

El domingo 14 del corriente, el Consulado Francés de Palma fué visitadísimo por todos los republicanos para demostrar las simpatías que se siente por la vecina república; «El Orfeón Republicano Balear», le obsequió con una serenata que fué presenciada por un numeroso público.

El chico de casa

EL VIEJO NAKENS

Nuestro querido correligionario, el insigne periodista y veterano luchador, D. José Nakens, está completamente sano, ve perfectamente, trabaja ya sin molestia alguna, volviendo, por tal motivo, á reanudarse la publicación de «El Motín».

Nos alegramos del completo restablecimiento de nuestro viejo y respetable amigo, á quien queremos entrañablemente.

Yo no volveré al Parlamento mientras rija los destinos de España este Gobierno que está deshonrado. Dishonrado por Cambó, que traicionó á la Asamblea de parlamentarios; por Alba, que profana la memoria de su maestro Costa; por el Conde de Romanones que se ha puesto al servicio del señor Dato cuando éste tenía reparos de comerse el asado de este proyecto; por el señor Dato que permitió que se detuviese á un diputado y que prevaleciera el Tribunal Supremo.

Este proyecto es una indignidad, una vergüenza; es poner el genio de la raza de mascarón de los submarinos alemanes...

Y yo no quiero ser cirineo ni comparsa de un Gobierno que nos denigra y nos envilece.

Roberto Castrovido

Ni fué el pueblo vencido en Julio 1909 ni lo ha sido en Agosto de 1917

Las sangrientas represiones, que entre otras fechas, fueron llevadas á cabo en Julio de 1909 y en Agosto de 1917, indudablemente que dejan en tal estado de prostración al pueblo, que por un momento se le cree vencido. Pero vencido para siempre, para no intentar jamás un movimiento de protesta que definitivamente eche a rodar por los suelos todo lo existente.

Pero pronto vemos que no. Que quien tal cosa piensa sufre un gran error.

Las derrotas momentáneas que sufre el pueblo son precisamente un estímulo para reemprender más tarde la obra que á todos nos está encomendada.

Así pudo vencer Maura en apariencia, en Julio de 1909. Así ha vencido Dato en Agosto de 1917.

Pero ni 1909 ni en 1917 ni cuando nuevamente reanudemos el camino de sacrificios, conseguirán los go-

biernos de la monarquía, una victoria definitiva sobre las fuerzas populares únicas que no se disciplinan, únicas que del honor y de la dignidad y de la vida de España no hacen un comercio indigno y vil, rastrero y miserable.

Vencieron Maura y Dato en Julio y Agosto y fueron implacables. La ley del Talión es la única ley que no se vulnera,

¡Fuera los perturbadores!

Ahora están muy bien: Tranquilos, satisfechos, después de amordazada la Prensa para que no les pertube.

El rey no podía haber elegido á ministros que le vayan mejor. Los espías no serán molestados. Como no lo son los acaparadores. Ni las grandes compañías explotadoras.

Además, Cambó ya no repite la cantinela de la autonomía.

Todos están ahora satisfechos y en paz.

El pueblo, ¡claro está! vive como puede. Y se queja. Y amenaza.

Pero ellos han aprobado las reformas militares. Y si el país intenta sublevarse, toda la muchedumbre de holgazanes, traficantes, usureros, se le echarán encima.

¡Fuera los revoltosos! ¡Fuera los agitadores! ¡A la cárcel con quienes «perturben» la vida nacional en estas horas magnas de «reconstitución»!

Bien veremos como acabará la farsa. ¡Farsa maldita y criminal, que va desarrollándose como un escarnio á la miseria del país!

Nombramientos

Tenemos el gusto de comunicar á nuestros lectores, como también al público en general, que nuestro estimado amigo D. Antonio Coll, presidente del Centro Republicano del 5.º Distrito, ha sido nombrado Corresponsal Administrativo del valiente periódico republicano: «La Lucha».

Le felicitamos por su honorífico cargo.

NOTA.—Los que deseen suscribirse al mencionado periódico, pueden dirigirse al Centro Republicano del mencionado Distrito.

También ha sido nombrado Corresponsal de «El Radical», periódico que se publica en Barcelona, D. Francisco de Asis Fuster Pérez, redactor de nuestro colega «La Última Hora».

Reciba nuestra enhorabuena.

Los trabajadores no deben implorar mejoras al gobierno: el bienestar, después de tanto sufrir, solo puede obtenerse mediante la exigencia.

SUSCRIPCIÓN PERMANENTE

PRO "LA VOZ DEL PUEBLO,"

Donativos mensuales

	Ptas.
Un entusiasta de LA VOZ DEL PUEBLO	5'00
D. Gabriel Morey	0'25
> Bernardo Pons	0'75
> Manuel Villar	0'25
> Andrés Peiró	0'25
> José Ferrer Tous	0'75
Un amante de la libertad	0'75
D. J. P.	0'75
TOTAL	8'75

Esta lista será insertada todas las semanas, añadiéndose los nuevos ingresos.

NO DRIZA

Se necesita una, que resida en Palma, para lactar criatura de seis meses.

Para informes: Hostales, 46-1.º—Palma.

Espectáculos

LIRICO.—Todos los días, de seis y media á once, grandes sesiones de Cine.

Mañana: Estrenos de gran sensación.

CINE MODERNO.—Grandes sesiones de Cine, desde las seis de la tarde hasta las once noche.

Sigue proyectándose, con estupendo éxito, la preciosa película titulada: La Flota de los Emigrantes

LA PROTECTORA.—Todos los días, de seis á once, incomparables Sesiones de Cine

Mañana: Excelente programa.

CINE VICTORIA.—Domingos, lunes y jueves, trascendentales sesiones de Cine.

PALMA DE MALLORCA

Imp. Roca, Ferrer y C.ª—Socorro, 92